

Según muchos de los asistentes a nuestra CONVENCION, el acto fue verdaderamente hermoso por la cultura, por el orden y el entusiasmo en que se desarrolló

Después de buscar varios locales que tuvieran capacidad suficiente para celebrar nuestra Convención, y habiendo rechazado la contestación negativa de Raventos que el público conoce, logramos conseguir el moderno y amplio Estadio Mendoza.

Diferentes grupos comisionados por el Comité Seccional de San José tuvieron a su cargo el arreglo del local.

Cuando llegamos al Estadio Mendoza éste presentaba un aspecto verdaderamente animado: una multitud enorme lo ocupaba, instalada en las galerías cómodas; en el centro, en sillas colocadas para el efecto, tenían su asiento los representantes de diversos grupos y gremios tales como: Confraternidad Guanacasteca, Partido Renovación Nacional, Centro Germinal y los gremios de obreros organizados de San José. Allí también estaban los caballeros invitados al acto que honraban la asamblea con su presencia.

En las galerías tanto como en el centro pudimos saludar a muchas señoras y señoritas de las distintas clases sociales que asistieron al acto, dando prueba con ello de que la mujer costarricense ya está despertando para ocupar el puesto que le corresponde en la vida política del país.

La mesa de la Directiva, adornada con la bandera nacional, fué ocupada por los miembros del Comité Central; otra mesa fué ocupada por el Comité encargado del escrutinio de la votación; y había mesas para los periodistas.

EL ACTO DE ELECCION DE NUESTRO CANDIDATO

Más o menos a las ocho de la noche, comenzó el acto; la multitud vivaba a Manuel Mora; desde el magnavox instalado para el efecto se anunció al público que se daría comienzo al acto con las músicas del Himno Nacional y de La Internacional ejecutada por la orquesta. Una vez escuchados ambos himnos, ocupó la tribuna el compañero Luis Carballo.

LAS PALABRAS DE CARBALLO

En frases encendidas de entusiasmo Carballo se refirió al peligro del fascismo y a la necesidad de que todos los ciudadanos libres de Costa Rica se agrupen para, mantener en nuestra patria el sistema democrático que nos permite vivir con decoro.

Luego se refirió al tema de su discurso el cual fué señalar el significado político de la asamblea que se celebraba y que representa para el país el despertar de una nueva era en sus prácticas democráticas. Dijo que consecuentes con nuestras aspiraciones deseábamos que el pueblo aprendiera de verdad a señalar sus representantes y abandonara los viejos sistemas de elección hechos por camarillas a expensas de la voluntad popular.

Explicó cómo la elección de nuestro candidato si respondería a la voluntad de un gran sector del pueblo costarricense que lo iba a nombrar con toda libertad y siguiendo su propio criterio. Y como en esta actitud netamente democrática radica la diferencia sustancial con las prácticas vigentes de la politiquería que queremos desterrar del país.

Dijo que los ciudadanos conscientes de Costa Rica, ya aspiraban a terminar con esos viejos y fracasados métodos, de lo cual era prueba evidente la magna asamblea que estábamos celebrando, en la cual no solo había militantes del partido, sino muchos ciudadanos de distintas ideologías, sin embargo, reconocían en Mora



La Presidencia de nuestra Gran Convención

las condiciones necesarias para gobernar la República y la lealtad de nuestra posición política actual.

OSCAR BARAHONA OCUPA LA TRIBUNA

Habla desde ella como representante de la juventud del país. Dice que en esta hora, es preciso que los jóvenes vean con claridad sus deberes cívicos y que ocupe el puesto que les corresponde en la vida política del país, a fin de que mañana, puedan tener la satisfacción de haber dejado para las generaciones costarricenses una obra realizada con inteligencia y con sacrificio.

Dice que como representante de la generación nueva, levanta su voz para pedir cuentas a todos los politiqueros que han tenido en sus manos los destinos del país y que a estas horas solo nos han dejado una democracia en ciernes, pudiendo haberla desarrollado y depurado en muchos sentidos.

Declara Barahona que después de un estudio serio de la realidad del país y del mundo, después de haber buscado con inquietud las diversas soluciones que se ofrecen al mundo y al país para sus problemas fundamentales y permanentes, su convicción es que solo es posible hallar esas soluciones dentro de los postulados de las doctrinas socialistas y que él no ha dudado en ocupar el puesto que le corresponde en las filas de nuestro partido, porque dentro de él si es posible aspirar legítimamente a la construcción de una nueva Costa Rica. Esta declaración de este joven de talento, llena de sinceridad es acogida por el público con un asentimiento entusiasta.

La actitud de Barahona es valiosa para el porvenir de la República y estamos seguros de que ella es la misma de muchos muchachos limpios que

en vez de consumir sus horas en la charla baladí de los corrillos, miran con seriedad su porvenir y el porvenir de la patria y se deciden a poner su talento y sus energías del lado de las fuerzas constructoras.

HABLA CARLOS L. FALLAS

A continuación de Barahona siguió en el uso de la palabra el compañero Carlos Luis Fallas, nuestro conocido Califa, quien se dirige especialmente a las juventudes obreras del país. Pone de relieve la situación económica angustiosa del joven obrero y de la joven obrera! Demuestra que con los salarios que actualmente ganan en los diversos talleres, el joven obrero no puede aspirar al legítimo derecho de fundar un hogar, porque si lo hace, tiene que vivir una vida miserable y se condena junto con su familia a vivir a media ración.

Dijo que el hogar solo tiene un verdadero sentido si se cuenta además de como debe estarlo sobre bases de moralidad y de respeto mutuo, de simpatía y de cooperación, sobre bases económicas sin las cuales, la miseria, destruye poco a poco toda la felicidad del hogar.

Invita a toda la juventud a unirse a fin de luchar por mejorar sus condiciones de vida, y esto mediante la organización de las fuerzas obreras del país decididas a pesar en la vida política nacional, no para exaltar hombres, sino para pedir normas de gobierno que redunden en bien de la economía del país.

Puso como ejemplo de lo que puede alcanzarse por medio de la organización, al sindicato de zapateros del cual forma parte. Los zapateros sindicados gozan ya de una que no han conquistado por serie de garantías legítimas

ejemplo ni los mismos maestros de escuela.

Concluye haciendo un vehemente llamamiento a los obreros jóvenes para que se den cuenta de sus propios problemas y no se dejen arrastrar a la politiquería rutinaria que solo los busca para pedirles el voto pero que no les resolverá jamás sus problemas urgentes.

CARLOS LUIS SAENZ SE DIRIGE A LOS INTELECTUALES Y A LOS MAESTROS

Ocupa la tribuna Carlos L. Sáenz. Es para dirigirse especialmente a los intelectuales y a los maestros. Su discurso puede leerse en otra sección de nuestra presente edición de "TRABAJO", por eso no damos aquí el resumen de sus palabras.

JAIME CERDAS SE REFIERE A LOS AGRICULTORES Y PEQUEÑOS COMERCIANTES

Jaime Cerdas se refiere al problema de la tierra en nuestro país. Hace ver como los agricultores y los pequeños propietarios deben unirse para que se desarrolle la producción agrícola de la nación. Les hace notar que con frecuencia los que llegan a puestos de gobernantes se desentendían del problema agrario; como lo acostumbrado es que los jinetes del erario público se derrochen sin beneficio real para la agricultura, como por ejemplo al campesino se le trata de engañar con obras de mero lujo como construcción de kioscos de un puentecillo insignificante pero como no se le resuelve el problema de las carreteras a las zonas más fértiles del país; el problema de los préstamos de dinero barato, que los capacite para aumentar y para mejorar su producción.

Hace notar como los diferentes gobiernos han venido en el ramo de carreteras siguiendo el programa de la construcción de carreteras de lujo, que no habilitan nuevas tierras y que solo favorecen a los grandes terratenientes.

Concluye haciendo notar el contraste que existe en cuanto a que siendo Costa Rica un país eminentemente agrícola y contando con tierras fértiles de muy variados climas a estas horas no produce ni siquiera los alimentos necesarios para su población, como son el arroz, el maíz, y los frijoles.

El agricultor debe empuñar se porque esta situación cambie para beneficio de todos; pero esto no cambiará si el



Esta foto da una pequeña idea del costado del Estadio Mendoza que no aparece en la vista de la 1ª página.

campesino, si el pequeño agricultor sigue trajinando por los caminos de la politiquería y eligiendo hombres que una vez en el poder, desde los puestos del Congreso o de la presidencia, ponen por sobre los intereses de la nación sus propios intereses o, los del círculo de vividores que los llevaron a ese puesto.

POR QUE ESTAMOS FRENTE AL CALDERONISMO

Arnoldo Ferreto aborda a continuación de Cerdas el examen del problema político del momento. Antes de entrar en el tema informa al público de la actitud que Raventos, el dueño del teatro del mismo nombre, tuvo para con nosotros cuando le fuimos a solicitar en alquiler dicho teatro. Dice que nosotros, como costarricenses que nos sentimos heridos por su falta de respeto de este extranjero fascista a nuestras instituciones no debemos ocupar ni ese teatro ni los otros de esa misma empresa comercial.

Se refirió luego a la anunciada visita de unos marinos fascistas y dijo que tal visita al ser aceptada por nuestro gobierno iba directamente contra el espíritu de rechazo del fascismo que nuestro gobierno firmó en las Conferencias de Lima.

Pasó luego a delinear el problema político que confronta la nación. Explicó como nosotros no creemos que el Dr. Calderón Guardia y su partido represente el fascismo; pero si estamos seguros de que en las filas de ese partido se agrupan los elementos más reaccionarios del país, aun que en él haya también elementos progresivos que quizá estén en sus filas por falta de orientación.

Dijo que en las filas del partido calderonista parece enmascararse una serie de elementos nacionales y extranjeros de reconocida filiación fascista o filofascista que en él tendrán una gran influencia dado su aporte económico. Por lo tanto, nosotros tenemos que ocupar el puesto de antagonistas de ese partido.

Explicó luego, que, en vista de que entre los hombres de Costa Rica más destacados no se perfilaba el grupo ni la figura del que pudiera tener suficiente eslabo en el pueblo, nosotros no dudamos en escoger para candidato a un hombre salido de nuestras propias filas, a Manuel Mora, que es en el momento actual el jefe del Partido más organizado y más consciente del pueblo de Costa Rica y que es además la figura política nueva de mayor prestigio.

Añadió que lo lanzábamos sin sortarismo de ninguna especie y que estamos dispuestos a cooperar con cualquier partido político que por sobre todo tenga un programa definido que sea garantía de libertades democráticas.

Las palabras de Ferreto fueron acogidas por una ovación calorosa de la gran multitud presente en el Estadio Mendoza.

MANUEL MORA ELECTO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA POR EL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

El Comité Central declara abierta la sesión para la elección del candidato a la presidencia por el Bloque de Obreros y Campesinos.

Pide la palabra Carlos L. Fallas y hace moción para que se elija por aclamación al compañero Mora. Ferreto pone a votación la moción de Fallas la cual es aprobada por la asamblea. Puesto a votación el nombre de Mora, una delirante ovación la acogió y los asistentes puestos de pie aclamaron el nombre de Mora.

UNA ADHESION HONROSA

Manuel Mora, desde la tribuna explica al público que con mucho gusto la va a ceder al diputado don Roberto Quirós, quien ha accedido a habilitar a petición del público.

Don Roberto Quirós uno de los hombres de más independencia en la Cámara de Diputados, y ciudadano ejemplar bien conocido en toda la República hace las declaraciones siguientes: en lo personal es un estimador del Dr. Calderón Guardia; pero su decisión de votar por Mora está cimentada en su conocimiento que de Mora tiene en los tres años en que lo ha visto actuar en la Cámara de Diputados, poniendo en todos los asuntos que en ella se han tratado sus grandes capacidades intelectuales y su decidido y sincero amor a Costa Rica.

Dice don Roberto que él es un democrata y que en consecuencia tiene que estar con los costarricenses que de verdad quieren que Costa Rica siga trajinando por sendas de democracia verdadera y progresiva.

Dice que el acto a que ha asistido es verdaderamente hermoso, por la cultura, por el orden y por el entusiasmo en que se ha desarrollado y que después de oír a los varios oradores que han expuesto la línea del partido, él no tiene duda en acuepar esa declaración, aunque no sea, como todos lo saben, un comunista.

Termina diciendo que su voto será para Mora, por cuanto es un joven de condiciones intelectuales y morales que es un orgullo de la nación y que invita a todos los ciudadanos conscientes a tra bajar por que llegue a ocupar el puesto de dirigente de los destinos del país.

El público le atribuyó una ovación al breve discurso del diputado Quirós. Se escucharon vivas como: vivan los hombres honrados de Costa Rica! Vivan los diputados del pueblo! Vivan los verdaderos amantes de la democracia!

NUESTRO CANDIDATO PRESIDENCIAL HACE SUS PRIMERAS DECLARACIONES PUBLICAS

En medio de una gran manifestación...

LA MUEBLERIA OCAMPO & HNO.

Frente al costado Oeste del Banco Nacional, contiguo a la Botica INTERNACIONAL, se pone a sus órdenes en su nuevo y espacioso local

PRECIOS FAVORABLES. Finos y buenos trabajos; ejecutados en las mejores maderas del país. Cumplimiento y esmero en los encargos.

SI QUIERE MUEBLES ELEGANTES ENCARGUELOS A

OCAMPO y Hno.